

Ficha de Visionado de Vídeo

Datos generales e imagen del vídeo	Reseña	Problema(s) que aborda	¿Dónde aplicarías este conocimiento?
<p>https://youtu.be/i7ZmcsMe_Lg?si=M1Xm3CtUmw8SmKEZ</p>  <p>Publicado 10 SEP 2015</p>	<p>El video “Presupuesto Base Cero en el Gobierno” ofrece un análisis detallado sobre la aplicación de esta metodología en el sector público, destacando cómo su uso busca transformar la manera en que se planea, evalúa y asigna el gasto gubernamental. A lo largo del material se explica que el Presupuesto Base Cero (PBC) es una técnica de planeación que rompe con la inercia presupuestal tradicional, donde las dependencias solían solicitar el mismo monto del año anterior sin un verdadero análisis de resultados o pertinencia.</p> <p>El video también compara este método con la presupuestación tradicional incremental, mostrando cómo el PBC promueve una cultura de planeación estratégica, centrada en resultados y orientada al ciudadano. De esta manera, el gasto público deja de ser una simple distribución de recursos y se convierte en una herramienta de transformación social.</p>	<p>Falta de evaluación real de los programas públicos que generan gasto sin resultados concretos.</p> <p>Pérdida de eficiencia en el gasto público debido a presupuestos heredados año tras año.</p> <p>Falta de transparencia y rendición de cuentas en la asignación de recursos.</p> <p>Resistencia institucional ante nuevas metodologías que implican mayor esfuerzo y análisis.</p> <p>Dificultades en la jerarquización de prioridades cuando los recursos son limitados.</p>	<p>En auditorías del sector público, al evaluar si las dependencias justifican sus gastos con base en resultados y no solo en antecedentes.</p> <p>En despachos contables o de consultoría, para asesorar a instituciones gubernamentales o asociaciones civiles que reciben fondos públicos.</p> <p>En la planeación financiera de empresas privadas, adoptando principios del PBC para mejorar la eficiencia interna.</p> <p>En la práctica profesional contable, aplicando la metodología de justificación y evaluación constante del gasto para tomar</p>

Ficha de Visionado de Vídeo

	<p>Además, se plantea que este enfoque puede contribuir a fortalecer la confianza de la sociedad en las instituciones, al demostrar un uso más racional y justificado del dinero público.</p> <p>Finalmente, el video concluye enfatizando que el Presupuesto Base Cero en el gobierno no solo es una técnica financiera, sino una filosofía administrativa que impulsa la eficiencia, la transparencia y la responsabilidad en el manejo de los recursos públicos. Su implementación demanda compromiso político, capacitación técnica y una evaluación constante para garantizar que cada peso del presupuesto se traduzca en beneficios tangibles para la sociedad.</p>		decisiones informadas. En la docencia o investigación, al analizar las políticas presupuestarias del Estado y su relación con la administración pública moderna.
--	--	--	---